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Ректор КубГАУ профессор 
А. И. Трубилин в неформаль-
ной обстановке встретился 
со студенческим активом 
университета 

Самое яркое воспомина-
ние из детства

В Москве состоялся Х Все-
российский молодежный 
фестиваль-конкурс «Меня 
оценят в XXI веке»

Было заключено согла-
шение о сотрудничестве 
между Кубанским ГАУ и По-
литехническим институтом 
Браганзы (Португалия)

Уходящий год принес нам много побед. Надеюсь, что 
наступающий – олимпийский – добавит в нашу копил-
ку еще больше новых научных и творческих достиже-
ний и позволит КубГАУ твердо стоять на позиции ли-
дера аграрного образования!

«

Как-то раз под
Новый год...

Газета издается с апреля 1957 г.

«
А.И.Трубилин,

ректор, профессор,
депутат ЗСК

С НАСТУПАЮЩИМ ОЛИМПИЙСКИМ ГОДОМ!
С РОЖДЕСТВОМ!

Чем лучше нарядить но-
вогоднюю елку? Конкурс 
среди факультетов

Конец года – время подве-
дения итогов, замечатель-
ный повод вспомнить об 
успехах
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За чашкой чая о насущном и глобальном
Встреча ректора со студенческим активом 

В процессе обучения каж-
дый студент сталкивается 
с рядом задач и проблем, 
которые нужно решать. Для 
того чтобы мы не остава-
лись с ними один на один, 
ректор КубГАУ профессор 
А. И. Трубилин регулярно 
проводит встречи  с акти-
вом университета.  

В этом году впервые встре-
ча со студентами прошла в  
новом формате – неформаль-
ной, дружеской беседы. Ауди-
тория волонтерского центра 
была до отказа заполнена 
представителями студенче-
ского совета, профкома, сту-
денческих строительных от-
рядов, спортивного блока, 
факультета общественных 
профессий и пресс-службы. 

Встреча началась с не-
большого обзора успехов 
нашего вуза за 2013 год и 
приоритетных направлений  
развития на ближайшее вре-
мя. Не обошли стороной ни 
одну сферу деятельности на-

ших студентов: достижения 
в научно-исследовательской 
работе, высокие результа-
ты в спортивных состязани-
ях, таких как Универсиада 
в Казани, ежегодная спар-
такиада учебных заведений 
Кубани, этапы Кубков мира 
по различным дисциплинам, 
чемпионаты России (не все 
спортсмены учатся в инсти-
туте физкультуры). Вспом-
нили удачные выступления 
команд КВН, мероприятия, 
проводимые при помощи 
студенческого совета, де-
ятельность стройотрядов, 
скрупулезную и огромную 
работу, проделанную волон-
терским центром. 

Несмотря на легкий фор-
мат встречи и почти домаш-
нюю атмосферу, за чашкой 
чая обсуждались глобаль-
ные вопросы, волнующие не 
только присутствующих, но и 
большинство студентов   уни-
верситета. Темы поднима-
лись самые разные, начиная 

с бытовых проблем, касаю-
щихся общежитий и дежур-
ства, курения на территории 
университета, заканчивая 
введением рейтинговой си-
стемы аттестации на всех фа-
культетах,  глобальными про-
ектами по международным 
стажировкам в различных 
странах и многими другими. 
«Безусловно, нужно уделять 
больше времени изучению 
иностранного, ведь сейчас 
образованным считается тот 
человек, который владеет 
большим количеством язы-
ков», – сказал Александр 
Иванович. 

На некоторые бытовые во-
просы ректор ответил сразу. 
К примеру, пообещал, что 
скоро кухни  всех общежитий 
будут оборудованы электро-
плитами. В тестовом режиме  
начнут работать микровол-
новки в одном из общежитий. 
Если эксперимент пройдет 
успешно, то микроволновые 
печи появятся и в остальных 

общежитиях. Решение не-
которых вопросов требует  
больше времени и согласо-
вания с другими службами, 
поэтому они, как говорится, 
были взяты на карандаш. 

Под занавес нашей встре-
чи разгорелась настолько 
оживленная беседа, что в 
обсуждении проблем стали 
принимать участие все при-
сутствующие. Все вопросы 
были записаны,  и в ближай-
шее время, надеемся, постав-
ленные задачи начнут ре-
шаться. Думаю, что все цели 
рано или поздно будут до-
стигнуты, потому что слову 
ректора я верю,  да и  студен-
ты старших курсов заверяют: 
все, что обещает ректор на 
таких встречах, всегда пре-
творяется в жизнь. 

Андрей Дрючин, 
студент 3-го курса 

инженерно-строительного 
факультета, 
наш студкор
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Вспомнить все

Год победителей

КубГАУ – вуз ученых 
и инноваторов

Не учебой единой…

Конец года – время подведения итогов, замечательный повод вспомнить  об успехах,  наметить планы на 
следующий год и  сказать спасибо тем,  благодаря кому имя Кубанского ГАУ  еще больше стало ассоцииро-
ваться с такими понятиями, как успех, качество, победа.

В рейтинге аграрных вузов 
страны КубГАУ вошел в пя-
терку лучших (из 59 вузов)  
по качеству набора абитури-
ентов. Впереди нас оказались 
только два питерских вуза и 
академия им. Тимирязева. 

Вчерашние  абитуриен-
ты принесли университету 
еще одну – забавную побе-
ду. В этом году они выигра-
ли парад-фестиваль «День 
первокурсника», в котором 
оценивались фантазия и 
креативность, дисциплина 
и сплоченность, командный 
дух в представлении своего 
вуза. Наши «чайники» по-
разили  воображение пред-
ставительного жюри, а его 
председатель вице-губер-
натор Г. Д. Золина сказала: 
«КубГАУ – лучший в крае!». 

Первое место среди кубан-
ских вузов  по подготовке 
учебного заведения к ново-
му учебному году – результат 
ежедневного кропотливого 
труда каждого сотрудника 
КубГАУ. Это была нелегкая 
победа. Устанавливались вы-
сокие критерии, уделялось 
внимание не только условиям 
быта и учебы, но и обеспече-
нию безопасности прожива-
ния в общежитиях и нахож-
дения в учебных корпусах.

В том, что каждого  1 сен-
тября в наших общежитиях 
и учебных корпусах стано-
вится все уютнее, огромная 
заслуга наших трудовых от-
рядов. Они, кстати, весь год 
радовали своими успехами. В 
краевом конкурсе трудовых 
отрядов первое место заняли  
«Механик» (факультет меха-
низации)  и «Энергия» (фа-
культет энергетики и элек-
трификации). Их командиры 
Артем Стрюк и Михаил Мак-
сименко, а также командир 
ССТО «Зодчий» Николай 
Мельников вошли в десятку 
лучших командиров  трудо-
вых студенческих отрядов 
Кубани. По достоинству оце-
нен и вклад нашего универ-
ситета в развитие трудового 
студенческого движения. 
Здесь мы тоже первые в крае. 

Обо всех этих достижени-
ях  регулярно и оперативно 
оповещали наши студенче-
ские СМИ – газета «Кубан-
ский госагроуниверситет» и 
телепрограмма «СтудLIFE». 
Они тоже внесли свою лепту 
в список наших побед – стали 
первыми на Всероссийском 
конкурсе «Аграрный пульс 
страны», который проводи-
ло  Министерство сельского 
хозяйства России.

В чем можно было точно не 
сомневаться в начале этого 
года, так это в успехах нашей 
науки. Ученые КубГАУ, как 
мэтры, так и молодое поко-
ление, всегда были на высо-
те. За  прошлый учебный год 
получено 74 награды за на-
учные разработки студентов 
и преподавателей. А на 16-м 
Московском международном 
салоне изобретений и инно-
вационных технологий «Ар-
химед» наши ученые получи-
ли  два серебра и две бронзы. 
Отметим, что форум  собрал 
представителей 46 регионов 
России и 18 стран мира.

Этот год принес нам че-
тыре победы в программе 
«Участник молодежного 
научно-инновационного 
конкурса» – «УМНИК».  
Среди победителей асси-
стент кафедры биотехноло-
гии, биохимии и биофизики 
Ю. Лысенко (научный ру-
ководитель А. Петенко)  и 
студентка факультета ТПП  
Э. Шепеленко (научный 
руководитель  Н. Сокол), 
студенты факультета меха-
низации В. Шутка и С. Холо-
дов (научные руководители 
Е. Труфляк и А. Титученко). 

В рамках Кубанской шко-

лы инноваторов студенты 
мехфака Е. Погорелов и  фа-
культета  экологии А. Пыш-
манцева получили гранты в 
размере 30 тысяч и 20 тысяч 
рублей соответственно. 

Большой урожай наград 
был собран и на престижной 
выставке «Золотая осень». В 
ней участвовало более 2500 
предприятий и организаций 
из 25 стран мира. Россию 
представляли более 50 ре-
гионов и республик. Проекты 
ученых КубГАУ были награж-
дены одной золотой, двумя 
серебряными и одной  брон-
зовой  медалями. 

Достижения в студенче-
ской науке не были бы воз-
можны без качественного 
образования и огромного 
желания студентов это обра-
зование получить. Руковод-
ство вуза и его партнеры та-
ких талантливых и усердных 
студентов всегда поддержи-
вают. В прошлом учебном 
году именные стипендии по-
лучали 157 студентов. В этом 
году наши студенты впервые 
стали получать стипендии 
Президента РФ за достиже-
ния в направлении модер-
низации и технологического 
развития экономики России.

Не учебой единой живут 
студенты КубГАУ. Как обыч-
но блистательно прошел этот 
год для факультета обще-
ственных профессий. В кра-
евом конкурсе «Российская 
студенческая весна на Куба-
ни» наш вуз седьмой год под-
рял занял первое место. Мы 
первые и в  фестивале «Вес-
на на Волге 2013», в котором 
приняли участие 37 аграрных 
вузов России, в составе их 
творческих коллективов и от-
дельных исполнителей было 
более 800 человек. 

Большие успехи делает 
кавээновское движение в 
КубГАУ. Три команды наше-
го университета стали полу-
финалистами официальных 
лиг АМИК, сыграв по четыре 
игры, а это высокий уровень. 

Успешным стал 2013 год 
и для наших спортсменов. 
Ш. Хеж  (студент 2-го курса 
электрофака)  стал первым  
в Кубке мира по кикбоксин-
гу. А. Лейман (магистрант 
экономфака) – бронзовый 

призер в общекомандном 
зачете в легкоатлетическом 
марафоне на Универсиаде в 
Казани. А. Логвин (студент 
3-го курса экономфака) за-
воевал бронзу на чемпионате 
мира по армреслингу. Только 
в нашем вузе создана коман-
да яхтсменов, которая начала 
свою спортивную карьеру с 
победы в соревнованиях на 
Кубок Краснодарского моря, 
а в регате «Новокап» среди 
опытных команд Украины и 
России взяла почетное тре-
тье место. 

Наша сборная  первая и на  
универсиаде вузов Минсель-
хоза России.

Совсем скоро мы сможем 
дать и полную оценку дея-
тельности нашего волонтер-
ского центра. На Сочинскую 
Олимпиаду университет от-
правляет более 500 человек 
по волонтерскому проекту.  
922  наших студента примут 
участие  в качестве актеров 
в церемониях открытия и за-
крытия Игр.
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Анна Первухина, директор волонтерско-

го центра:

– Мне было четыре-пять лет, на Новый год я 

просила родителей подарить котенка. Вот уже 

куранты бьют, а котенка нет и нет, я разреве-

лась, даже новые куклы и музыкальный микро-

фон (мечта каждого ребенка того времени) были 

не в радость. Папа поехал «встречать Деда Мо-

роза», а мама уложила меня спать. Утром мне 

пришло письмо от Деда Мороза (папа на елку 

его привез). Дед Мороз написал: «Когда ехал к 

тебе на санях, котенок простыл, носик у него 

стал сухим, заболел. Сейчас лечу его мали-

новым вареньем. Как только температура 

пройдет, сразу привезу тебе его на оленях». 

Почерк был не папин, не мамин, и я всем расска-

зывала, что Дед Мороз точно существует, он 

мне письмо прислал (до сих пор в детском альбо-

ме лежит). Я каждый день под елочкой смотрела, 

спрашивала: «Где мой котенок?», выглядывала 

«оленей» с Дедом Морозом и котенком.

В Рождество мы с мамой отнесли кутью ба-

бушке в соседний подъезд, пришли обратно... а 

из-под елочки выбегает маленький белый коте-

нок. Дед Мороз, оказывается, прилетал, пока меня 

не было!

Каждый Новый год – это по-настоящему чудо, празд-

ник, сказка, которую создавали и создают родители. 

Волшебство витает в воздухе. Каждый Новый год сбыва-

ются мечты, и мы верим в волшебство и в Деда Мороза. 

Новый  год – самый волшебный праздник и в четыре года, 

и в 20 лет, и всю жизнь.

Анна Бойко, солистка ФОПа: – В шесть лет Дед Мороз не был для меня никем особенным, я всег-да знала, что это чей-то дедушка, дядя или отец. А вот артисты, которых постоянно показывали по телевизору, для меня были настоящим волшебством. В то время по соседству жила моя подруга с бабушкой, мама ее жила в другом городе, и я видела ее только на фотографиях. Глядя на эти фото-графии, в свои шесть лет я была просто уверена, что это Алла Пугачева, она  была на нее безумно похожа, по крайней мере, я представляла ее себе именно такой. И почему-то никто меня в этом не разубеждал.  И  вот в один пре-красный день, 31 декабря,  я побежала к своей подруге по-здравить ее с Новым годом  и, зайдя в дом, увидела ее... Саму Аллу Борисовну! Я тогда мало понимала, кто она, но мне она казалась кем-то необыкновенным. Этот Новый год для меня получился невероятно зна-чимым и волшебным, причем  никому из окружающих я не говорила, с какими мыслями и восторгом проживала эти мгновения, ведь у кого-то обыкновенный Дед Мороз, а у меня настоящая звезда.  Все закончилось тогда, ког-да я рассказала своей маме о том, кого  увидела у подруги дома. Я долго не могла смириться с правдой, но все же хоть и на пару часов Новый год был для меня мне по-настоящему звездным и волшебным!

Александр Паскаль, начальник отдела 

технического обеспечения, видеооператор:

– Однажды ко мне пришел Дедушка Мороз. Я 

рассказал ему стишок, а потом выстрелил 

из пистолета присоской в лоб.  Дедушка хо-

тел было меня поругать, но я сказал , что 

он все равно ненастоящий. Подарок он 

мне, конечно, подарил, но боль-

ше ко мне  
так и не пришел. 

Мое дет-
ство кончилось 

в четыре 
года.

Дмитрий Довыскиба, солист ФОПа:– Мне было примерно четыре-пять лет.  Дело в 
том, что родители, а тогда я и моя сестренка ис-
кренне верили, что это дедушка Мороз, новогодние 
подарки не спрятали как обычно (просто под елку), 
а положили  на ветки. Я и Машуня, так зовут мою 
сестру, проснувшись утром 31 декабря, разумеет-
ся, побежали к нашей елочке, но почему-то на при-
вычном месте подарков не увидели. Мы очень рас-
строились. Я, будучи рассудительным ребенком, 
подумал, что мы плохо себя вели в этом году и по-
этому Дедушка не принес нам подарков… И вдруг я 
слышу писк на весь дом: «Ура-а-а!» – это сестра об-
наружила наши подарки на веточках елки. Нашему 
счастью не было предела. Весь день мы не отходили 
от своих подарков и от нашей елки в надежде, что 
найдем что-то еще. Родители мило улыбались на-
шей радости. Их трюк удался.

      КАК-ТО РАЗ       ПОД НОВЫЙ ГОД...
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Дарья  Кулиш, ведущая програм-
мы «СтудLIFE»:

 Я из тех людей, которые видят 
чудесное в совершенно обыденных 
вещах. Самым ярким новогодним 
впечатлением для меня стала по-
ездка в город любви Париж. В нем 
чудесно абсолютно все: архитек-
тура, люди и сам воздух заряжен 

частицами волшебства! Даже 
через годы я вспоминаю то 

чувство восторга и на 
лице невольно появля-

ется улыбка.

Владимир Волненко, замдекана ФОПа, ведущий 

программы «СтудLIFE»:

– По складу своего характера я  романтик-идеалист, 

что в общем-то в жизни мне помогает. До пятого 

класса я активно верил в Деда Мороза. Под Новый год 

даже пришлось вступить в спор с прагматиком-ше-

стиклашкой, моим другом Артуром. Он примерами 

из жизни начал доказывать нам, что Деда Мороза 

нет и не существует в принципе. Я, вступившись за 

Деда, возразил ему, как было принято в те золотые 

годы: «Обоснуй!». 

– Подарки приносит не Дед Мороз, а мой папа! – ска-

зал Артур.

– Твой папа? Всем-всем детям? 

Артур, а с ним и все пацаны нашего класса задума-

лись… И еще год не сомневались, что Дед Мороз все-

таки существует. 

P.S. В Деда Мороза я верю и сейчас. 

С наступающим Новым годом!

      КАК-ТО РАЗ       ПОД НОВЫЙ ГОД...

Анна Ступникова, председатель студенческого совета университета:

– В Новый год желания сбываются. А какие у пятилетнего ребенка желания? Конфетки, игрушки… 

Моим же желанием был новый зуб.

Прямо накануне праздника случилось такое несчастье – у меня выпал зуб. Я невероятно расстроилась. 

Ну как теперь есть конфеты? Больно. Но папа меня утешил. Он сказал, что если спрятать выпавший зу-

бик в темное место, то взамен мышка принесет новый – крепкий блестящий золотой зуб. Мечта о золо-

том зубе так воодушевила меня, что и Новый год, и Дед Мороз были немедленно забыты. Все мысли были 

только о мышке. И мы с сестренкой каждые десять минут бегали к подвалу, где спрятали зуб. И вот, на-

верно, пробежек через сто я увидела его. Огромный, неправильной формы, просто чудовищный зуб, зато 

присыпанный золотыми блестками. Как же было вставлять его на место старого? Эта картина пугала 

больше, чем перспектива остаться без сладкого. Утешали меня всей семьей. Но желание исполнилось!

Материалы подготовили наши студкоры Юлия Малютина и Анастасия Беляева



 
Альмира Муллануровна САБИРОВА    

Светлана Талибовна ЧУБИТ    
Александр Васильевич ГРОШЕВ    
Виталий Васильевич ЛИНЬКО    

Светлана Ивановна МИТРАКОВА    
Раиса Николаевна БОНДАРЧУК    

Маргарита Михайловна МАКОКИНА    
Цецилия Пилатовна ХМЕЛИДЗЕ    
Елена Владимировна ПРОВИЗЕН  

Алий Юсуфович ШАНТЫЗ    
Сергей Владимирович ГОНЧАРОВ    

Александр Васильевич КИЧИНСКИЙ    
Надежда Петровна ГУЩИНА   
Анна Федоровна КУДИНОВА    
Владимир Иванович ПАВЛОВ    

Татьяна Васильевна ФЕЩЕНКО    
Виктор Георгиевич РЯДЧИКОВ    

Михаил Дмитриевич ХОДОВ    
Александр Алексеевич НИКИТЕНКО    

Владислав Франтишекович КРЕМЯНСКИЙ    
Юрий Васильевич КОЗЛОВ    

Наталия Павловна ПЕТРОВА    
Ольга Ильинична ДЬЯКОВА    
Елена Юрьевна ЛЫСЯНСКАЯ    

Ксения Алексеевна НОВИКОВА  
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НАШИ ВЫПУСКНИКИ

Путь к вершине «научного олимпа»

Федеральное государственное образовательное учреждение
 высшего профессионального образования

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей профес-

сорско-преподавательского состава:  
ДЕКАНА юридического факультета;
ЗАВЕДУЮЩИХ кафедрами: уголовного про-

цесса; гидравлики и сельскохозяйственного водо-
снабжения; физвоспитания; технологии хранения 
и переработки животноводческой продукции; 

ПРОФЕССОРОВ кафедр: технологии хранения 
и переработки растениеводческой продукции; 
уголовного процесса; 

ДОЦЕНТОВ кафедр: электрических машин и 
электропривода; государственного и междуна-
родного права; организации производства и ин-
новационной деятельности; общей биологии и 
экологии; экономики и внешнеэкономической 
деятельности; 

СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: го-
сударственного и муниципального управления; 
технологии хранения и переработки растение-
водческой продукции;  общего и орошаемого 
земледелия; менеджмента;

АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: 
строительных материалов и конструкций; инфор-
мационных систем.

С условиями конкурса можно ознакомиться  
в отделе кадров (тел. 221-58-72). 

Срок подачи документов на конкурс – месяц 
со дня опубликования объявления. 

Документы подавать 
на имя ректора университета 

по адресу: 350044,  г. Краснодар, 
ул. Калинина, 13. Отдел кадров (ауд. 422).

Участники фестиваля-конкурса 

В Москве состоялся Х 
Всероссийский молодеж-
ный фестиваль-конкурс 
«Меня оценят в XXI веке», 
посвященный пропаган-
де глобальных открытий 
и многогранного творче-
ского наследия русских 
гениев К. Э. Циолковско-
го и А. Л. Чижевского. 
В конкурсе участвовало 
262 работы из 135 горо-
дов России и более 300 
человек. Кубанский го-
сударственный аграрный 
университет представил 
на конкурс пять работ, ко-
торые успешно прошли за-
очный этап.

На фестиваль приехали 
знаменитые ученые, про-
фессора вузов, нобелевские 
лауреаты, которые делились 
опытом и достижениями в 
науке, вступая в жаркие дис-
куссии с аудиторией. Его 
работа продолжалась в тече-
ние трех дней.

На открытии фестиваля-
конкурса с приветственным 
словом выступил заслужен-
ный артист России, лауреат 
международного театраль-
ного фестиваля Ю. И. Голы-
шев: «Вы стали на верный 
путь, на великий путь науки. 

К. Э. Циолковский говорил 
своему ученику А. Л. Чижев-
скому: «Меня оценят в ХХI 
веке». А вас, может быть, 
и раньше… Так вот, я хочу, 
чтобы вас, молодых ученых, 
тоже оценили в XXI веке и в 
будущем все вы стали нобе-
левскими лауреатами». 

На защите конкурсных 
работ студенты нашего 
университета представи-
ли работы в двух секциях 
– «Правоведение и обще-
ственно-полезная деятель-
ность» и «Экономика и 
промышленность». Все вер-
нулись домой с наградами. 

Владимир Сацукевич 
(НН-1102), Арина Аппакова 

(НН-1102), Антон Баран-
ников (УФ-1007) получили 
дипломы II степени, Марга-
рита Прокопенко (УФ-1005), 
сестры Анжела и Аревик 
Галоян (УФ-1004) – дипло-
мы III степени. Они же были 
удостоены почетного звания 
лауреатов заочного тура Х 
Всероссийского фестива-
ля открытого конкурса на-
учно-исследовательских и 
конкурсных работ молодежи 
«Меня оценят в XXI веке». 

Дипломами за подготовку 
призеров всероссийского 
конкурса были награждены 
и научные руководители на-
шего университета: доцент 
О. А. Глушко, старший препо-

даватель С. В. Кобылинская, 
доцент Е. А. Гринь, профес-
сор И. А. Сорокина, асси-
стент кафедры финансов Л. В. 
Сорокина. 

Особую благодарность 
выражаем нашему ректору 
А. И. Трубилину за небезраз-
личное отношение к судьбе 
его студентов и постоянную 
поддержку молодых ученых.  
Все расходы по командиров-
ке университет взял на себя, 
тем самым обеспечив нам 
путь к вершине «научного 
олимпа».

Маргарита Прокопенко, 
студентка 4-го курса 
учетно-финансового 

факультета, 
наш студкор

Неумолимо быстро ле-
тит время. Вчерашние сту-
денты сегодня строят свою 
жизнь, переходя 
от теории к прак-
тике. Отследить 
судьбу каждого 
н е в о з м о ж н о . 
Но встре-
тить наших 
выпускников 
можно практи-
чески в любой 
сфере дея-
тельности. 
Неожидан-
ные встречи 
с родными 
«сельхозовца-
ми» всегда очень 
приятны.

 Хочу рассказать 
об Александре Кра-
сильникове и Дми-
трии Руссо. Александр 
окончил факультет 
агрохимии в 1998 году, 
Дмитрий – агротехноло-
гический в 2007 году. Оба 
в разное время поступили в 
аспирантуру Северо-Кавказ-
ского зонального научно-ис-
следовательского института 
садоводства и виноградар-
ства в отдел виноградарства, 
защитили кандидатские дис-
сертации. Руководила их на-
учной работой доктор с.-х. 
наук, профессор, заслужен-

ный деятель науки Кубани 
К. А. Серпуховитина, очень 
мудрый, энергичный и тре-

бовательный ученый. 
Она привила своим 

аспирантам боль-
шую любовь к на-
уке. 

После оконча-
ния аспиран-

туры 

м о -
лодые у ч е н ы е 
остались работать 

в СКЗНИИСиВ: Алек-
сандр – заведую-
щим лабораторией 
управления продук-

тивностью ампелоце-
нозов (виноградников. 

– Прим. авт.), Дмитрий – 
научным сотрудником в той 
же лаборатории. Их работа 
связана с большим количе-
ством командировок в рай-
оны виноградников Абрау-
Дюрсо, Анапы, Тамани, где 
ставятся различные опыты, 
исследуются новые методи-
ки повышения урожайности 
винограда и оптимизации 
минерального питания.

Почти год назад по иници-
ативе Александра и Дмитрия 
на базе СКЗНИИСиВ начал 
свою работу центр почвен-
ного плодородия. 

– Наш край благоприятен 
для земледелия, для выра-
щивания многих культур 
– пшеницы, винограда, под-
солнечника, бахчевых. Что-
бы  получить хороший уро-
жай, важно знать, насколько 
плодородна почва, какие 
элементы в ней содержат-
ся, какие удобрения нужно 
внести. Для работы центра в 
Америке была заказана экс-
пресс-лаборатория, которая 
помещается в небольшом 
чемодане и позволяет про-
вести анализ почвы в поле-
вых условиях, – рассказали 
при встрече Дмитрий Руссо и 
Александр Красильников. 

Любимым предметом и 
Александра, и Дмитрия всег-
да была химия. К слову ска-
зать, ее во время обучения 
в КубГАУ было больше пяти 
видов – органическая, ана-
литическая, физколлоидная, 
агрономическая и т. д. Вот и 
пригодился любимый пред-
мет в жизни – ребята продол-
жают «химичить» на работе.

Дмитрий самостоятельно 
разработал и запустил сайт 
центра почвенного плодоро-

Александр Красильников

Дмитрий Руссо

дия, занимается его наполне-
нием и продвижением.

Говорят, чтобы жить счаст-
ливо, нужно утром с удо-
вольствием идти на работу, 
а вечером с удовольствием 
возвращаться домой. У обо-
их наших выпускников по 
двое детей: у Александра 
Красильникова две замеча-
тельные дочки, поразитель-
но похожие на папу, Дмитрий 
Руссо – счастливый отец дво-
их сыновей.

 Хотя свободного времени 
у них остается мало, Алек-
сандр успевает заниматься 
своим увлечением – плести 
корзины и вазы из лозы, ма-
стерить мебель для дома, мо-
жет не хуже профессионала 
положить кафель и плитку. 
Дмитрий любит фотографи-
ровать, играет на гитаре, за-
нимается горным туризмом.

Хочется пожелать Алек-
сандру Красильникову и 
Дмитрию Руссо продолжать 
ставить достойные цели и 
добиваться их. Пусть в их 
жизни, как и в химии, будут 
все необходимые элементы.

Юлия Малютина, 
студентка 4-го курса 

факультета водоснабжения
 и водоотведения, 

наш студкор
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Визит в Португалию

МУЗЫКАЛЬНАЯ ГРУППА

Хирургия – 
божественное дело

УЧЕБА

В центре А.Решетняк, декан факультета ТПП  КубГАУ, 
и президент Политехнического института г.Браганзы А.Жоао  

В ноябре было заключено 
соглашение о сотрудниче-
стве между Кубанским ГАУ 
и Политехническим ин-
ститутом города Браганзы 
(Португалия).

В ходе визита декана фа-
культета перерабатывающих 
технологий КубГАУ А. И. Ре-
шетняка в Португалию до-
стигнута договоренность о 
сотрудничестве в области 
реализации образователь-
ных проектов и проведения 
совместных научных иссле-
дований и разработок. Так-
же в документе идет речь 
о проведении совместных 
семинаров, конференций и 
других научных мероприя-
тий, развитии академической 
мобильности посредством 
реализации обмена научно-
педагогическими работни-

ками для чтения лекций по 
профильным направлениям 
науки и образования (в том 
числе с использованием 
интернет-ресурсов). Под-
готовка и публикация учеб-
ной литературы, совместных 
научных монографий, науч-
но-методических рекомен-
даций, научно-популярных 
материалов, в том числе пе-
риодических, также стали 
частью соглашения.

Во время встречи для ба-
калавров первого года об-
учения факультета сельско-
хозяйственных наук были 
прочтены лекции, а затем 
вручены сертификаты слуша-
теля.

Таким образом, универси-
тет активно участвует в объ-
единении интеллектуальных 
ресурсов для участия в рос-

Хлеб всему голова 

Если вы сидите на диете 
или просто боитесь попра-
виться, ни в коем случае 
не приходите в цеха инно-
вационного учебного цен-
тра  «Технолог». Устоять, 
почувствовав запах свежей 
выпечки, просто невозмож-
но. 

Здесь «колдуют» над но-
выми рецептами сотрудники 
и студенты кафедры техно-
логии переработки и хра-
нения продукции растение-
водства. В результате таких 

экспериментов рождаются 
технологии, которые полу-
чают признание на самом 
высоком уровне. К примеру, 
этой осенью  на престижной 
агропромышленной выстав-
ке «Золотая осень» работа 
аспирантки кафедры На-
дежды Кенийз и ее научного  
руководителя  доктора тех-
нических наук Натальи Со-
кол   получила серебряную 
медаль. 

Их технология позволяет 
изготавливать вкусные и по-

лезные хлебобулочные изде-
лия с применением пектина. 

Полезные для здоровья 
свойства пектина известны 
давно, но никто еще не ис-
пользовал его в  производ-
стве хлеба. Наши ученые 
решили, что благодаря во-
досвязывающим свойствам 
пектин можно применять для 
быстрозамороженных полу-
фабрикатов. Он  не дает воде 
превращаться  в лед, что по-
зволяет не повредить при 
заморозке дрожжи и в итоге 
сохранить качество полуфа-
бриката. 

«Над этой темой я начала 
работать еще в студенческие 
годы, – рассказывает Надеж-
да. – Приходилось проводить 
много опытов, исследова-
ний, чтобы подобрать опти-
мальную дозировку пектина, 
режимы для заморозки и 
выпечки. Главная задача – 
получить конечный продукт, 
который по вкусу не будет 
отличаться от традицион-
ной быстрозамороженной 
продукции, но при этом по-
зволит ей сохранять свои по-
лезные качества до момента 

Н. Кенийз (слева) со студентами факультета ТПП

выпечки.  Судя по отзывам 
специалистов, у нас это по-
лучилось». 

«Это очень актуальная 
разработка, – поясняет про-
фессор Сокол. – Ритм совре-
менной жизни заставляет 
промышленность  искать 
способы накормить челове-
ка быстро, вкусно и полезно. 
Быстрозамороженные полу-
фабрикаты – один из таких 
способов, и мы работаем над 
тем, чтобы они были еще ка-
чественнее и полезнее». 

Медаль «Золотой осе-
ни»  не единственная на-
града, полученная за эту 
разработку. Технологией 
уже заинтересовались ино-
странные производители. 
Сейчас Надежда и ее науч-
ный руководитель доводят 
разработку до совершенства 
и собираются получить па-
тент. Параллельно  талант-
ливая аспирантка работает 
со студентами, которые под 
ее руководством тоже при-
думывают новые рецепты 
полезных  вкусностей. 

. Инна Ткач, 
наш корреспондент

сийских и международных 
проектах, программах, кон-
курсах и тендерах, развивает 
академическую мобильность 
и привлекает студентов и 
аспирантов к научно-ис-

следовательской работе по 
приоритетным направлениям 
фундаментальных и приклад-
ных научных исследований.

Диана Рожнова,
наш корреспондент

Ветеринарная хирургия – одна из самых важных клини-
ческих дисциплин, формирующих ветеринарного врача как 
профессионала.  Успехи ветеринарных специалистов во мно-
гом зависят от качества их подготовки в учебных заведениях.  

На факультете ветеринарной медицины нашего университета 
более двадцати пяти лет общую и частную ветеринарную хи-
рургию преподает доктор ветеринарных наук, профессор   И. А. 
Родин.  

– Главное в подготовке ветеринарного специалиста в области 
хирургии, – говорит он, – заключается в том, чтобы дать выпуск-

никам достаточный объем знаний, выработать профессиональ-
ные умения и практические навыки по диагностике, лечению и 
профилактике хирургической патологии у животных независимо 
от места и условий, в которых он может оказаться после оконча-
ния вуза. Как сказал когда-то великий Иоганн Вольфганг Гете: 
«Chirurgia divinum opus est.» – «Хирургия – божественное дело». 

Наряду с овладением хирургическим мастерством мы, буду-
щие специалисты, приобретаем навыки работы с владельцами 
животных, доставляющими пациентов на прием для оказания 
первой помощи.

Игорь Алексеевич считает, что, только оперируя, студент 
может стать настоящим хирургом, поэтому мы должны иметь 
глубокие знания и практический опыт выполнения операций. 
Многократное выполнение одних и тех же манипуляций во вре-
мя оперирования большого количества животных позволяет нам 
выработать важнейшие хирургические навыки.

Во время обучения хирургии мы часто оперируем в условиях, в 
которых нам придется работать после окончания высшей школы.  
Из операций наиболее часто встречается стерилизация живот-
ных, извлечение инородных тел из слуховых проходов. 

Игорь Алексеевич Родин учит нас клинически мыслить, ис-
следовать пациента, устанавливать диагноз, делать операции на 
высоком профессиональном уровне и вести послеоперационный 
период вплоть до снятия швов, то есть до выздоровления жи-
вотного. Мы благодарны нашему учителю за знания, которые он 
нам дает.   

Лина  Бублей, 
студентка 5-го курса,

факультета ветеринарной медицины, 
наш студкор. 
Фото автора

И.А.Родин со студентами 5-го курса

Игорь Копытков:
– Музыкой занимаюсь с 

12 лет. В своей станице еще 
в девятом классе я создал 
группу «ЭлиоС». Когда по-
ступил в КубГАУ, репетиции 
дома стали редкими. И мне 
не хватало музыки. Так про-
должалось два месяца. Но 
потом я узнал, что в универ-
ситете есть студия «Синтез», 
и начал искать ребят, которые 
хотели бы играть в группе. 
Мне повезло – все ребята ока-
зались с моего курса. Владели 
инструментами только я и 
Катя Шастина. Другие участ-

ники начинали  практически 
с нуля. Но главное, что у всех 
есть желание играть. Спустя 
месяц мы впервые выступили 
в концерте. Это был смотр 
художественной самодея-
тельности среди факультетов 
университета. Выступили не-
плохо – залу понравилось. Во 
время сессии нам пришлось 
забыть о репетициях – все 
время уходило на учебу. А по-
сле успешной сдачи экзаме-
нов вновь стали собираться 
и выступили уже на смотре 
вокально-инструментальных 
ансамблей, где получили приз 

зрительских симпатий. Мы 
считаем это победой, ведь 
играли именно для зрителей. 
Я надеюсь, у нас будет еще 
множество концертов, где мы 
будем выступать еще ярче, 
профессиональнее. 

Роман Веснин:
– Когда я учился в пятом 

классе, моя тетя сказала мне: 
для того чтобы нравить-
ся девчонкам, нужно уметь 
играть на гитаре. С тех пор я 
и начал играть. Именно она, 
можно сказать, подтолкнула 
меня на этот музыкальный 
путь.

Максим Пономарев:
– В родном Новороссийске 

у меня много друзей, но все 
они спортсмены. Среди них 
не было ни одного умеющего 
играть на каком-либо музы-
кальном инструменте. В 15 
лет на время летних каникул 
я устроился кладовщиком на 
склад. Там познакомился с 
одним парнем, который умел 
играть на гитаре. Однажды 
он сыграл мне песню группы 
«Пятница» «Ты кидал». Во 
время его игры все клетки мо-
его тела пронзило незнако-
мое мне до этого ощущение. 

Тогда я понял, что  влюбился 
в гитару, точнее, в игру на 
ней. Именно этот день я счи-
таю переломным моментом в 
своей жизни. Тогда я пообе-
щал себе научиться играть на 
гитаре. Учеба началась вме-
сте с учебой в университете. 
Большая часть моих друзей 
хорошо владела  музыкаль-
ными инструментами. Роман 
Веснин и Олег Покрышка ста-
ли моими учителями игры на 
гитаре. Вскоре они привели 
меня в группу, которую соз-
дал Игорь Копытков. Сегодня 
я стремлюсь к развитию своих 
музыкальных навыков. Сказка 
стала явью здесь, в КубГАУ. 
Все мечты и стремления сбы-
ваются, если есть интерес и 
цель.

Олег Покрышка:
– Когда я учился в девятом 

классе, мы классом отдыхали 
на море. Мой одноклассник 
играл на гитаре песню груп-
пы «Жуки» «Батарейка». 
Тогда я и загорелся желани-
ем научиться играть на ги-
таре. В десятом классе папа 
купил мне гитару и я начал 
самостоятельно обучаться. С 

тех пор музыка стала неотъ-
емлемой частью моей жизни.

От автора
Я побывала на смотре сту-

денческих трудовых отрядов 
КубГАУ. Стройотряд «Дель-
фин», в состав которого 
входят ребята, одержал по-
беду. Они покорили членов 
жюри своей неординарно-
стью, умением быть единой 
командой. Зал рукоплескал. 
Несмолкающими аплодис-
ментами зрители провожали 
ребят за кулисы. Хотелось, 
чтобы они пели еще.

Это была еще одна победа 
в копилке музыкальной груп-
пы. Зная ребят, какие они в 
жизни, на репетициях и на 
сцене, я поняла, что у этого 
музыкального коллектива 
большое будущее. Ведь с та-
лантом и море по колено, и 
горы по плечу. Цели постав-
лены. Остается только стре-
миться к ним. И сказка станет 
былью, как часто и случается 
в нашем университете.

Юлия Малютина,
студентка 3-го курса

факультета водоснабжения
 и водоотведения,

наш студкор

Сказка стала явью

Слева на прово на фото Роман Веснин (ритм-гитара), Игорь 
Копытков(соло-гитара, солист), Никита Иванов(бас-гитара), 

Олег Покрышка(ударные)

На факультетах водохозяйственного строительства и ме-
лиорации и водоснабжения и водоотведения недавно есть 
музыкальная группа. До поступления в университет ребята 
не были знакомы друг с другом. Сегодня группа в составе 
Игоря Копыткова (соло-гитара, вокал), Максима Понома-
рева (бас-гитара), Романа Веснина (ритм-гитара), Олега 
Покрышки (ударные) исполняет песни популярных певцов 
и групп «Ляпис Трубецкой», «Ария»,  краснодарских групп 
«Вдруг», «Noize MC». Они также  сами пишут тексты и му-
зыку. Создать музыкальную группу их побудил общий ин-
терес к творчеству, желание добиться профессионализма в 
музыке, подняться на большую сцену и, конечно же, радо-
вать своим творчеством окружающих.   

Наш студенческий корреспондент попросила ребят рас-
сказать о том, как музыка появилась в их жизни. Вот что она 
услышала.
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Маленькой ёлочке холодно зимой…
Елочке холодно, говорите? Согреть и украсить 

новогоднюю елку? Да не вопрос! Наши студенты в 
этом деле показали класс. 11 декабря прошел кон-
курс «Лучшая новогодняя елка». Вы когда-нибудь 
видели гирлянду из долларовых банкнот, а вместо 
макушки счеты? А диски, шприцы, компьютерные 
платы, надувные резиновые перчатки в качестве 
новогодних игрушек? А обаятельного снеговика из 
одноразовых стаканчиков? 

Год Коня? Ну так вот вам – елка от зоотехников 
под названием «Конь в пальто». А ветеринары и во-
все решили не изобретать, а поставить под елоч-
кой вместо Деда Мороза живого скакуна. А кто-то 
решил, что лучшее новогоднее украшение – это 

портрет декана… Игрушки из кукурузы и подсол-
нуха, поршней и запчастей, колбочек и пробирок и 
даже Налоговый кодекс – чем только не наряжали 
этих «снегурочек»! Разнообразие поражало вооб-
ражение.

Оценить старания ребят смогли Дед Мороз и 
Снегурочка, специально прибывшие из центра ис-
кусственного климата. Для них ребята читали 
стишки на табуретке, водили хороводы под гар-
монь, пели песни и даже читали рэп. Выбрать луч-
ших было очень сложно, ведь все проявили насто-
ящие чудеса креатива. После бурного обсуждения 
жюри все-таки пришло к единому мнению. Итак, 
1-е место завоевала елка факультета зоотехноло-

гии и менеджмента, 2-е досталось учетно-финан-
совому, 3-е – факультету ветеринарной медицины.

На боку висит сосиска, на верхушке – редиска – 
это студенты факультета перерабатывающих 
технологий нарядили свою красавицу, за что их 
елка и удостоилась звания самой вкусной. Самой 
актуальной была признана волонтерская елочка, 
а самой креативной – елка строителей. Все это ве-
ликолепие вызвало немалый интерес у представи-
телей СМИ. Были здесь и НТК, и ГТРК, и Life News и 
др. Вот так, с шутками и прибаутками, наши сту-
денты готовятся к Новому году.

Диана Рожнова,
наш корреспондент


